

Discours de la fête du 1^{er} août 2021

Dis donc, est-ce que vous fêtez le 1^{er} août à Givrins ?

Je ne sais plus combien de fois cette question m'a été posée durant ces dernières semaines.

« Meine Liebe Damen und Herren, Guten Abend miteinander »

« Buonasera signore e signori amici della svizzera italiana »

« Buna saira stimadas dunnas et stimadas signurs da belle Engiadina »

« Chers Copons, amis et visiteurs de notre magnifique village ! »

Oui ! Evidemment nous allons fêter le premier août, pas seulement parce que Givrins a le sens de la fête mais également pour célébrer l'anniversaire de notre pays et de la signature du pacte fédéral en 1291.

Je suis extrêmement fière d'être ici avec vous ce soir. Heureuse que nous puissions être ensemble, échanger en direct, rire et faire la fête.

Aujourd'hui nous pouvons être reconnaissants.

De la gestion difficile mais exemplaire des derniers mois un peu particuliers.

Reconnaissants de la mobilisation solidaire afin de protéger les plus vulnérables de notre communauté.

Comme nos ancêtres, nous nous sommes unis, malgré les barrières imposées afin de veiller les uns sur les autres.

Le modèle économique essentiellement composé de petites et moyennes entreprises et nos commerces locaux se sont montrés particulièrement réactifs. Innovateurs et fiables afin de répondre aux besoins de notre population : livraison des courses à domicile, repas à l'emporter et j'en passe. Beaucoup d'entre nous ont apprécié l'offre et la proximité de nos commerces, avec notre agriculture comme soutien précieux.

Tâchons de nous en souvenir à présent, dans cette période dite « de reprise » afin de continuer à les solliciter.

Aujourd'hui nous pouvons être fiers.

De vous, de nous, de notre Suisse. Mais je tiens également à mentionner nos jeunes. A priori vous ne faites pas partie des groupes à risques. Vous étiez privé de cours, de sorties, de rencontres, d'aller faire du sport collectif... Toutes ces choses si essentielles durant cet âge de construction et d'apprentissage de la vie.

Merci à vous d'avoir respecté les consignes. Merci à vous d'avoir été si discipliné.

Ne vous laissez pas perturber par quelques personnes qui disent que vous dépassez les bornes. Je ne suis pas certaine que notre génération aurait été aussi disciplinée à votre âge.

Aujourd'hui nous pouvons être confiants et responsables.

La Suisse est prête, notre région est prête à prendre collectivement la mesure des enjeux, notamment sanitaires et climatiques auxquels nous faisons face aujourd'hui. Nous devons prendre nos responsabilités, sans quoi les générations actuelles et futures pâtiront.

Toutes et tous nous sommes acteurs / actrices du présent et initiateurs / initiatrices de l'avenir.

Nous devons donc penser et agir avec discernement et bon sens, dans l'esprit du développement durable.

Les mots d'Albert Schweitzer sont plus que jamais d'actualité :

« L'exemple n'est pas le meilleur moyen d'avoir action sur autrui, C'EST LE SEUL. »

Chers tous, Montrons l'exemple, soyons reconnaissants, fières, confiants et responsables.

Aujourd'hui je rêve d'une Suisse et d'une région qui passe à l'acte et qui se positionne face aux enjeux importants. Parler est parfois nécessaire, faire c'est mieux !

La Suisse de mes rêves garde ces racines, est authentique : Nous avons une expérience unique à partager, nos 730 ans d'histoire de vie commune.

La Suisse de mes rêves est ouverte, présente et active.

La Suisse de mes rêves est notre patrie ainsi que celle des générations futures.

Chers Copons, chers amis et visiteurs,

Oui, nous fêtons le 1^{er} août ! Une fête pour la réflexion et pour l'avenir.

Aujourd'hui je vous invite à rêver avec moi.

Si nous savons qui nous sommes, si nous savons ce que nous voulons, nos rêves se réaliseront.

A toutes et à tous, je souhaite un magnifique 1^{er} août ...santé ma chère Suisse !